

明日にむかって

発行 社会福祉法人陽光会 編集「明日にむかって」編集委員会 発行日 2020年10月12日
住所 〒173-0032 東京都板橋区大谷口上町23-1 ☎03-3956-1068(陽光保育園)
社会福祉法人陽光会 HP <http://youkou-kai.com>

92号

新年度が始まったのと同時に新型コロナウイルスの感染が拡大していき、緊急事態宣言が発令され、陽光会でもその対応に追われる日々が続きました。そのようななか発行を見合わせていた地域新聞「明日にむかって」92号を、今回ようやく発行することができました。こんな時だからこそ地域の皆さんに発信することが大切だと話し合い、各事業所の施設長を中心に原稿を作成しました。この地域新聞で子どもたちの姿を知っていただき、子どもたちの育ちを支える大人のつながりが広がっていくことを願っています。そして保育現場にいる私たちが今取り組むことは、コロナ禍のなか、どのように保育をしていくか職員とともに検討を重ね、これからの保育を創造していくことだと思います。(R・T)

桜台第二保育園の園長が替わりました

陽光会では、2020年度より桜台第二保育園の園長も交替しました。この場をかりてご挨拶申し上げます。

子どもも大人も一緒につくる 保育園をめざして

桜台第二保育園新園長 東城史代

私と社会福祉法人陽光会との出会いは今から26年前のこと、専門学校を卒業し、初めて就職したのが陽光保育園でした。子どもと真正面から向きあう保育の姿勢に共感し、保育士として働くことをうれしく思いました。その後16年間、陽光保育園に保育士として勤め、陽光会が練馬区の保育園を運営受託する際に、北町保育園へ異動しました。北町保育園では公立保育園の良さと今まで大事にしてきたことをあわせ、新しい仲間と相談しながら保育をつくっていき

ました。5年後、陽光会は桜台第二保育園の運営を受託し、主任として異動することになりました。北町保育園と同じ練馬区の保育園ですが、環境や地域の違いがあり、働く仲間も新しくなりました。新しい環境で、今まで自分が大事にしてきたこと、学んできたことを生かしながら、仲間とつくりたいことを楽しみたいと思いました。経験したことのない125人の子どもの職員との数に戸惑うこともありましたが、個性豊かな人たちの関わりを楽しみながら、

私はずっと子どもたちと一緒に明日を創っていく「保育」という仕事が好きです。本園で32年間、保育士、主任として働き、子どもたちからたくさん学ぶことができました。「子どもたちにとって魅力ある保育士でありたい」とそんな思いを育ててくれた原点です。陽光会が練馬区立保育園の運営を受託し、桜台第二保育園の園長という重責を任され異動することになったのが5年前。1年間の引き継ぎ期間を経て、2016年4月から2020年3月までの4年間、園長として仕事をさせていただきました。毎日、緊張の連続だった私に、「えんちようせんせい」と声をかけてくれた子どもたち。クラスをのぞくと、期待いっぱいキラキラしたまなざしで担任を見ていた姿が可愛くて印象的でした。

4年間ありがとうございました 宗形博美

桜台第二保育園前園長 宗形博美



新園長 東城史代 (とうじょう ふみよ) 陽光会一筋26年、陽光保育園、北町保育園、桜台第二保育園に勤務

子どもの世界

～桜台第二保育園～

3歳児 — しまうま?

荒馬座のミニ公演の日。Aくん「ねえねえ、今日何が来るか知ってる?」Bくん「うん、しってるよ。しまうまでしょ」Aくん「えっ?」ましがえたとしたらしく……、保育士の胸に顔をうずめたBくんでした。

5歳児 — 空飛ぶ?“くじら”

「Tシャツの色、何色がいいかな」と保育士。「う～ん、あおがいいかな。だって空の色だから、空を見たらくじら組を思い出して、がんばろうって思うでしょ」とくじら組(5歳児)の男の子。

5歳児 — お月さまのかたち

「おつきさまって、なんでかたちかわるのかわね」と保育士。「それはね、まわりのほしをすーっとすいこむとおおきくなって、ぷーって小さくちいさくなるんだって」と5歳児の女の子。



前園長 宗形博美 (むなかた ひろみ) 陽光保育園に32年勤務後、桜台第二保育園園長に。現在は陽光会事務局

か、迷うことも多々ありますが「命を守る」ことを大事に、職員と力を合わせて進めています。今までは違う保育に、「何ならできるのか」「どうやったらいいか」と知恵を絞っています。そんななかでも、子どもたちから前向きな言葉を聞く喜びになり、力になります。これからも、保育をつくっていく仲間を信頼し、子どもたちはもちろん大人も「自分を大事にできる保育園」をつくっていきたいと思います。先輩の方々から「常にいいところ探しをする」「相手を知ること」を大事にしなさいと教えてもらい、それが自分の指針にもなっています。仲間を信頼する気持ちを忘れず、子どもも大人も一緒につくっていくことのできる保育園をめざしていきたくと思っています。

まずは子どもたちと仲良くなって保護者の皆さまに安心して預けていただける保育園にしよう、子どもたちにとって保育園が何より楽しい場所になるよう子どもが主人公の保育をしよう!と職員一丸となって信頼関係づくりを注いだ開園のころを振り返ると、大変なことも多くありましたが、それに勝る喜びややりがいもたくさんあったことを思い出します。初年度より2年目、3年目と月日を積み重ね、子どもたちと一緒に私たち職員も成長できたのだと思います。保護者の皆さまには、お忙しいなか、保護者会や保育参観、その他の行事にも大勢参加していただき、ありがとうございました。時には厳しいご意見をいただき、園長として苦慮した日々もありましたが、園の経験も今では私の財産になっています。立ち上げの新しい園長を励まし支えてくださった保護者の皆さま、本当にありがとうございます。そして大変お世話になりました。園長交替にあたり、今後とも園運営への変わりぬご支援・ご協力をよろしくお願いたします。

コロナ禍のなか、慌ただしく3月に異動となってしまいい残りでありますが、現在は、陽光会本部の法人事務局で働いています。本園に戻り、懐かしさを感じながら、また改めて本園の保育の魅力を感じている今日このごろです。やっぱり子どもって可愛いしおもしろいです。子どもたちの健やかな成長を願い、陽光会4事業所がともに円滑な運営ができるよう「緑の下力持ち」を目標に、自分らしく仕事をしたいから幸せです。今は大変なときですが、「コロナに負けるな!」を胸に、みんなで力をあわせ、一歩ずつ前にすすんでいきたいです。今後ともご指導よろしくお願いたします。



たくさんのおもちゃで自由におままごと

◆こんなときご利用ください
●保護者の就労・求職・通院・職業訓練・通学・看護・介護など。保護者の傷病・被災・事故・出産・冠婚葬祭などの緊急時など。
●育児相談・健康診断等。お子さんが保育園での保育が必要と認められたとき。
●利用日・利用時間など
●月々金曜日の9時～17時
●(土・日・祝日・年末年始休)
●1歳以上で離乳の完了しているお母さん。ただし、板橋区発行「すくすくカード」ご利用の場合は生後10か月から。
●一日1時間～8時間。ご希望の時間帯で利用できます。
◆お申し込み・お問合せ
●直接、陽光保育園へ
☎3956-1068 / 受付時間10時～17時
●緊急時以外は、なるべく利用される10日前までに申し込んでください。
●事前に面接をして、利用日・利用時間を予約していただきます(親子でおいでください)。
●利用料その他、詳しくは陽光保育園までお問合わせください。

◆ごあんない
●陽光保育園
●北町保育園
●桜台第二保育園
●板十小あいキッズ
●新型コロナウイルス感染症の先行きがまだ見えない状況です。陽光会の4事業所では、外部からお客様をおよびする行事(バザー、共育講座、各事業所独自のイベント等)は、当面、すべて中止とさせていただきます。ご了承ください。
●陽光会後援会
●後援会の行事等も同様に、今年度はすべて中止といたします。

毎日登園しないからこそ 一日一日を大切に
新型コロナウイルスの影響で、今年度は4月13日より一時保育の利用を停止しました。一時保育は、家庭によりさまざまな理由で利用されています。4月に予約を入れていた方にキャンセルの連絡をすると、この状況でもできれば一時保育を利用したいという方が多くいることに、申しわけない気持ちと、再開したときにはもっと多くの情報を発信して、困っている家庭に利用してもらいたいと強く感じました。7月に一時保育を再開すると、定期的に利用していた方が予約を入れてくれましたが、コロナを心配している家庭も多く、一日の予約数は少なく、利用のない日もありません。8月に人数が少なければいいのですが、穏やかに過ごせるからか、初めてひまわり組に預けられた子ども泣かずに過ごし、笑顔で帰っていく姿に、今年はこの形でのんびりやっていたいと思いました。

初日の登園は親子で緊張している場合がほとんどです。笑顔で「おはようございます!」と元気に挨拶し、今から楽しい時間がスタートしますよ!という雰囲気をつくりたいです。一時保育でいちはん大切にしていきます。
お母さんの緊張がほぐれると、子ども遊びたい玩具に目を向け、そこでまたお母さんはホッとしてくれます。ひまわり組の部屋にはさまざまな玩具が置いてあり、ワクワク。
◆ひまわり組の玩具置き場にはおもちゃがいっぱい。子どもたちは、ワクワク。

今年度は新たに近隣の児童館に一時保育のしおりを置いてもらうことになり、児童館の職員と現状について話をする機会がありました。在宅勤務が増え、児童館の開放も予約制で利用時間が制限されていることで行き場がなく、親子のストレスになっていくと聞きました。一時保育が少しでもお互いのストレスを減らす手立てになってほしいと思いました。

れが子どもたちにとって楽しいようです。今年度は他クラスとの交流ができないこともあり、部屋の中で過ごす時間が長いのですが、空き教室に行っているとも違う玩具で遊んだり、2階のテラスに出て気分転換をしています。毎日登園する子どもたちではないからこそ、一日一日を充実した時間になるように過しています。

陽光保育園の一時保育 ひまわり組

